



Nachtlager im brasilianischen Urwalde.

IX.

Die Entdeckung und Kolonisation von Brasilien.

Vasquez Pinzon's Befahrung des Amazonas. — Cabral entdeckt die Tierra da Santa Cruz. — Amerigo Vespucci. — Diaz de Solis. — Die Jesuiten in Brasilien. — Mißthelligkeiten und Kämpfe zwischen den Portugiesen, Franzosen und Holländern. — Trennung von Portugal und Brasilien. — Bodengestaltung. — Pflanzen und Tierwelt. — Die deutschen Kolonien.

Seitdem die Welt durch den Ausspruch des Papstes zwischen den Spaniern und Portugiesen geteilt worden war, dauerten die Unternehmungen jener seetüchtigen Völker zur Vervollständigung der gemachten Entdeckungen auf beiden Seiten der Erdkugel noch geraume Zeit fort.

Die erste Fahrt an die Küste Brasiliens unternahm Hojeda in Begleitung des ausgezeichneten Piloten Juan de la Cosa und Amerigo Vespucci. Daß sie mindestens bis an die Mündung des Amazonenstromes kamen, erweist die im Jahre 1500 entworfene Karte des Piloten. Doch erst Vañez Pinzon, einer der unternehmungslustigen Begleiter des Kolumbus, welcher sich mit zweien seiner Verwandten zu einer Entdeckungsfahrt ver-